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Das Amerika Haus ist die Presse- und Kulturabteilung des US-Generalkonsulates Frankfurt, 
der diplomatischen Vertretung der USA für die Bundesländer Baden-Württemberg, Hessen, 
Rheinland-Pfalz und Saarland. Das Amerika Haus hat die Aufgabe, das Verständnis für 
amerikanische Politik, Wirtschaft, Gesellschaft und Kultur und den Dialog zwischen Deutschen 
und Amerikanern über Themen von bilateralem Interesse zu fördern. In Zusammenarbeit mit 
deutschen Institutionen bietet das Amerika Haus ein breites Veranstaltungsspektrum zur 
Stärkung der deutsch-amerikanischen Partnerschaft in den vier Bundesländern des 
Konsularbezirks. 
 
Themenschwerpunkte sind: ■ Amerikanische Außenpolitik, ■ NATO, OSZE und transatlan-
tische Sicherheitsfragen, ■ Internationale Abrüstung und Non-Proliferation, ■ US – EU Be-
ziehungen, ■ Globalisierung und Welthandel, ■ Internationale Finanz- und Währungsfragen, 
■ Amerikanische Innen- und Sozialpolitik, ■ Umweltschutz, ■ Amerikanische Literatur. 
 
Veranstaltungen 
Die Programmabteilung des Amerika Hauses organisiert Konferenzen, Seminare, Dis-
kussionsrunden, Vorträge, Podiumsdiskussionen und Gesprächstermine, sowie Lesungen, 
Konzerte und Ausstellungen, häufig in Zusammenarbeit mit deutschen Kooperationspartnern. 
Die Veranstaltungen, die sich sowohl an die Öffentlichkeit als auch an ein spezialisiertees 
Fachpublikum richten, bieten ein Forum für den offenen und kritischen Dialog zwischen 
amerikanischen und deutschen Regierungsinstitutionen, politischen Parteien, Gewerkschaf-
ten, Wirtschaftsunternehmen und –verbänden, Nichtregierungsorganisationen, Universitäten, 
Forschungs- und Kulturinstitutionen, Bildungseinrichtungen und Medien. 
 
Pressearbeit 
Die Presseabteilung des Amerika Hauses koordiniert Medientermine für den US-Botschafter, 
den US-Generalkonsul und für andere Vertreter der US-Regierung im Einzugsbereich des 
amerikanischen Generalkonsulats Frankfurt. Sie unterstützt die Pressearbeit der US-Bot-
schafter bei Deutschland-Besuchen hochrangiger US-Regierungsmitglieder. Außerdem 
vermittelt sie deutschen Medien US-Experten als Gesprächspartner für Interviews und 
Hintergrundgespräche. In Zusammenarbeit mit dem US-Foreign Press Center in Washington 
hilft das Amerika Haus zudem deutschen Medienvertretern bei Recherchen in den USA. In 
regelmäßigen Abständen veranstaltet es Fortbidlungsprogramme für Journalisten in Zusam-
menarbeit mit Medieneinrichtungen und Bildungsinstitutionen. 
 
Austauschprogramme 
Die Autauschabteilung des Amerika Hauses bietet für Multiplikatoren aus Wirtschaft, Politik, 
Kultur und den Medien Autauschprogramme an, die den Besuch von amerikanischen 
Regierungseinrichtungen und öffentlichen Institutionen auf Bundes-, Landes- und Kommunal-
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ebene ermöglichen. Ein weiterer Schwerpunkt ist die Anbahnung und Intensivierung von 
Kooperationen zwischen deutschen und amerikanischen Hochschulen. In Zusammenarbeit 
mit der amerikanischen Organisation Sister Cities International unterstützt das Amerika Haus 
außerdem bestehende Städtepartnerschaften und ist deutschen Kommunen bei der Entwick-
lung neuer Kontakte mit amerikanischen Städten behilflich. 
 
Information und Dokumentation 
http://www.usembassy.de/irc 
Tel.: 069 / 75 35 88 20/28 
Fax: 069 / 17 49 62 
E-Mail: ircfrankfurt@state.gov 
 
Das Information Resource Center (IRC) des Amerika Hauses bietet spezialisierte Informa-
tionsdienste an. Bestände zur US-Politik, sowohl offizielle wie unabhängige Quellen, ermög-
lichen dem IRC die schnelle Beantwortung spezifischer Fragen, wie auch die Erstellung 
umfassender Informationspakete. Das IRC ist für eine Reihe elektronischer Informations-
produkte zuständig, einschließlich im Internet verfügbarer Backgrounders zu aktuellen 
politischen und wirtschaftlichen Entwicklungen und eines Article Alert-Dienstes. Beide 
Publikationen können als E-Mail Service abonniert werden. Das IRC koordiniert About the 
USA, eine umfangreiche Datenbank bestehend aus Dokumenten und Internet-Links zu einer 
großen Themempalette. Die Datenbank ist über die Homepage der US-Botschaft und in Form 
einer CD-Rom zugänglich. 
 
 
The Amerika Haus is the press and cultural affairs office of the U.S. Consulate General in 
Frankfurt. The Consulate provides American diplomatic representation in the states of Baden-
Württemberg, Hessen, Rheinland-Pfalz, and Saarland. The Amerika Haus, with the support of 
the Consulate, promotes understanding of U.S. political, economic, social, and cultural issues, 
and encourages dialogue between Germans and Americans in areas of bilateral interest. 
Working with German institutions, the Amerika Haus conducts a broad range of programs to 
strengthen the German-American partnership in the four-state consular district.  
 
Thematic Focus: ■ U.S. foreign policy, ■ NATO, OSCE, and transatlantic security issues,  
■ Disarmament and nonproliferation, ■ U.S. – EU relations, ■ Global trade, ■ International 
monetary and financial issues, ■ U.S. domestic and social policy, ■ U.S. environmental 
policy, ■ American literature. 
 
Programs 
The Amerika Haus program office organizes conferences, lectures, and roundtables, as well 
as readings, concerts and exhibits. These programs, designed for both the general public and 
specialized audiences, provide a forum for bilateral dialogue. The Amerika Haus works in 
close collaboration on program development with U.S. and German government agencies, 
universities, labor unions, non-governmental organizations, think tanks, media, political 
parties, and German-American organizations. For information on upcoming programs, consult 
our web site or subscribe to our e-mail bulletin. 
 
Press and Media 
The Amerika Haus press office coordinates media appointments in the Frankfurt consular 
district for the U.S. Ambassador to Germany, the consul general in Frankfurt, and U.S. 
government officials. The press office also works closely with the embassy to support high-
level official visits to Germany and arranges interviews for U.S. experts with German media.  
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In cooperation with the U.S. Foreign Press Center in Washington, the press office supports 
German journalists conducting research in the United States. In addition, the Amerika Haus 
press office, working with media representatives and professional organizations, co-Sponsors 
media workshops and conferences on a regular basis. 
 
Exchanges 
The Amerika Haus cultural affairs office designs exchange programs for opinion shapers in 
politics, business, culture, and the media. These programs enable German experts and 
delegations visit U.S. government and public institutions on federal, state and local levels.  
In addition, the cultural affairs office develops academic exchange programs between 
Germany and American institutions. In cooperation with the American organization Sister 
Cities International, the cultural affairs office supports existing sister city relationships and  
aids German cities in establishing new partnerships in the United States. 
 
Information Resource Center (IRC) 
http://www.usembassy.de/irc 
Tel.: 069 / 75 35 88 20/28 
Fax: 069 / 17 49 62 
E-Mail: ircfrankfurt@state.gov 
 
The Amerika Haus Information Resource Center provides specialized information services  
to German institutional audiences. Print and electronic collections relating to both the  
content and context of U.S. policy issues enable the IRC to provide quick answers to specific 
questions, as well as detailed information packages. IRC electronic publications include web-
based Backgrounders on current U.S. policy developments and an Article Alert abstract 
service. Both publications are available by e-mail. The IRC coordinates About the USA, an 
extensive database of full text documents and Internet links on a range of subjects. This data-
base is accessible on the Embassy web site and as a separate CD-Rom. 
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